

Umstritten:  
Volksinitiative «Für eine  
öffentliche Krankenkasse»

# Einfach und günstig oder eine Schein- lösung?

Podiumsveranstaltung  
3. Februar 2014



«Einfach und  
günstig und  
erst noch  
gerecht.»

Pierre-Yves Maillard  
Staatsrat, Kanton Waadt



«Ein Paradebeispiel  
für eine Schein-  
lösung.»

Urs Schwaller  
Fraktionspräsident CVP-EVP  
Fraktion, Ständerat, Freiburg



«Heute zahlen die  
Versicherten für Tele-  
fonwerbung und  
Marketingabtei-  
lungen.»

Andy Tschümperlin  
Fraktionspräsident SP Fraktion,  
Nationalrat, Schwyz



«Schafft nur Probleme:  
für die Versicherten  
wie für die Zentral-  
schweiz.»

Nikolai Dittli  
CEO CONCORDIA, Luzern

## Umstritten: Volksinitiative «Für eine öffentliche Krankenkasse»

Ein radikaler Wechsel kann schon bald eingeleitet werden. Denn voraussichtlich 2014 wird über die Volksinitiative «Für eine öffentliche Krankenkasse» – die sogenannte «Einheitskasse» – abgestimmt.

Was genau spricht für einen Systemwechsel? Was dagegen? Braucht es «mehr Staat»? Oder das genaue Gegenteil? Oder ist alles in bester Ordnung?

Und was würde dieser Wechsel für uns persönlich bedeuten: als Versicherte, Patienten, Steuer- und Prämienzahler? Und für die Zentralschweiz mit der «Sozialversicherungshauptstadt» Luzern?

Nutzen Sie diese Gelegenheit, sich objektiv zu informieren. Das Luzerner Forum steht für eine kontroverse Diskussion mit Fakten und Argumenten. Diskutieren Sie mit, wir freuen uns auf Ihre Teilnahme.

Veranstaltungspartner:

Lucerne University of  
Applied Sciences and Arts

**HOCHSCHULE  
LUZERN**

Soziale Arbeit  
FH Zentralschweiz

Schweizer Sozialversicherung  
Assurance Sociale Suisse

Die Zeitschrift für Sozialversicherungs-  
und HR-Fachleute

# Podiumsveranstaltung

Eintritt kostenlos

**Teilnehmende** **Nikolai Dittli**  
CEO CONCORDIA, Luzern

**Pierre-Yves Maillard**  
Staatsrat, Kanton Waadt

**Urs Schwaller**  
Fraktionspräsident CVP-EVP Fraktion,  
Ständerat, Freiburg

**Andy Tschümperlin**  
Fraktionspräsident SP Fraktion,  
Nationalrat, Schwyz

**Moderation** **Hannes Blatter**  
Geschäftsführer Luzerner Forum

**Ort und Zeit** **Montag, 3. Februar 2014**  
**17.30–19.00 Uhr**

**Im Auditorium der Hochschule Luzern –  
Soziale Arbeit, Inseliquai 12b**



Weitere Informationen und Anmeldung  
[www.luzerner-forum.ch](http://www.luzerner-forum.ch)

## Über uns



« Das Luzerner Forum will mit den Podiumsveranstaltungen zur Meinungsbildung im Sozialversicherungsbereich aktiv beitragen. Anerkannte Experten ihres Fachs diskutieren faktenbasiert und kontrovers zu Themen, die die ganze Schweiz beschäftigen. »

Hannes Blatter, lic. ès sc. pol.  
Geschäftsführer Luzerner Forum

Das Luzerner Forum vereint die führenden Akteure der Sozialversicherung und der sozialen Sicherheit am Wirtschaftsstandort Luzern. Als Plattform für den fachlichen Austausch integriert das Luzerner Forum Wissen aus Theorie und Praxis. Es bündelt die fachlichen Kräfte seiner 18 Trägerorganisationen und -unternehmen und entwickelt so die Sozialversicherungen und die soziale Sicherheit in der Schweiz weiter.

[www.luzerner-forum.ch](http://www.luzerner-forum.ch)

## LUZERNER FORUM für Sozialversicherungen und Soziale Sicherheit

Eine Arbeitsgemeinschaft von Ausgleichskasse Luzern | Caritas Schweiz | CONCORDIA | Gesundheits- und Sozialdepartement des Kantons Luzern | Hochschule Luzern | INTERFACE | IV Luzern | Luzerner Kantonsspital | Luzerner Pensionskasse | PKG – Die Pensionskasse für KMU | RVK – Verband der kleinen und mittleren Krankenversicherer | Schweizer Paraplegiker Stiftung (SPS) | Stadt Luzern | Suva | Universität Luzern | VPS Verlag Personalvorsorge und Sozialversicherung AG | Zentralschweizer BVG- und Stiftungsaufsicht (ZBSA)